





*Profesor Luis A. Castillo Muñoz*

## Chillanejo presenta hoy su libro en Plaza del Mulato Gil

Hoy en la Plaza del Mulato Gil de Castro o de los Talleres, el profesor y escritor chillanejo Luis Alberto Castillo Muñoz presenta su nuevo libro "Los fantasmas de Selkirk". La presentación tendrá lugar a las 19:30 horas y la hará la escritora Virginia Vidal (Premio Municipal de SECH) y Jaime Quezada.

### NUEVO LIBRO

Luis Alberto Castillo Muñoz es profesor y se desempeña actualmente en la Escuela D-253 El Tejar. Este segundo libro (el anterior "Cuentos de Robinson Crusoe: Archipiélago de Juan Fernández") también se nutre de las leyendas y mitos de la isla.

Nos cuenta que está ambientado en el archipiélago, es una novela corta y fundamentalmente relata el drama de una familia ante la angustia de la soledad, la agonía y la muerte.

Son relatos -dice- compilados en que de alguna forma traduce el fantasma que cada habitante de la isla carga sobre sus hombros. Fantasmas que no son otros que la soledad que atrapa a las personas.

Durante tres años el profesor y escritor chillanejo enseñó en la escuela de Juan Fernández. En ese entonces tenía una matrícula de 120 niños. La experiencia vivida en esos tres años fue rica y variada y la huella que le dejó, profunda.

Mi preocupación constante -expresa- fue conocer palmo a palmo la isla y del mismo modo a los habitantes. Me familiaricé

con ellos, supe de sus alegrías, de sus penas, angustias y temores.

El habitante de la isla es supersticioso, tiene sus propias creencias. Todas sus raíces están profundamente ligadas con los colonos ingleses, alemanes y franceses. El primer colonizador de la isla fue el barón De Rodt. Tiene abundante descendencia. Entre otras familias que son como las principales están los Charpentier y los ingleses Greene.

### LEYENDAS

Circulan muchas historias que se van heredando y que el habitante de la isla cree a pie juntillas, como es el caso del "cuento de las fardelas". La fardela es un ave nocturna originaria de la isla de "Más Afuera" y se dice que cuando canta anuncia algún hecho malo, es un ave de mal agüero. También está "El jinete de la Piazuelita del Yunque". La historia relata que se trata de un jinete que pasa a todo galope con su dentadura de oro (sale de noche) y se desconoce su destino. Naturalmente la gente le teme, porque al igual que la fardela anuncia desgracia. La isla está plagada de mitos y leyendas.

Para Luis Alberto Castillo, desgraciadamente ha habido escasa o nula preocupación por rescatar toda esta riqueza que encierra a este grupo humano y su tierra.

### PROYECTO

Señalo que participa en un proyecto turístico para dar a conocer todas las bondades que ofrece el archipiélago en materia

de leyendas. El proyecto está a cargo del director regional de Turismo de la V Región. Se está trabajando y se estará pronto de lleno en lo que es literatura. Es una buena idea, -expresa nuestro entrevistado- bastante ambiciosa, ojalá resulte porque los lectores se lo merecen.

En cuanto a su nuevo libro, estima que luego de esta presentación en Santiago, en diciembre se haría lo propio en Chillán, para lo cual se espera contar con la presencia de algunos escritores de Santiago.

### EDITAR

Editar en Chile no es fácil, los costos son altos y hay que ser promotor de sí mismo. No hay por lo general, entidades que estén dispuestas a entregar su apoyo. De tal manera, que la tarea emprendida por este joven profesor chillanejo además de valiosa, es toda una batalla.

El prólogo del nuevo libro pertenece a Guillermo Blanco y la editora es Edith Philips, de la Editorial Amadeus y cuenta con opiniones de escritores nacionales, como Francisco Coloane, Matilde Ladron de Guevara y del folclorólogo Oreste Plath.



**ESCRITOR.** Con tesón, mucho esfuerzo, con fe y un trabajo permanente, el escritor y profesor chillanejo, Luis Alberto Castillo Muñoz, presenta esta tarde su nuevo libro en la Plaza del Mulato Gil. "Los fantasmas de Selkirk" es el nombre de esta novela que constituye la segunda publicación de este joven valor.

# **Chillanejo presenta hoy su libro en plaza del Mulato Gil [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1991

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Chillanejo presenta hoy su libro en plaza del Mulato Gil [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)